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PCOP-1184(XII)/2021 RGEP.17758. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Jacinto Uranga, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo valora la gestión de la pandemia COVID-19 

llevada a cabo por la Comunidad de Madrid. 

Toma la palabra la señora Jacinto en nombre del Grupo Unidas Podemos. 

La Sra. JACINTO URANGA (Desde los escaños.): Buenos días, presidenta. Buenos días a 

todos. Señora Ayuso, ¿cómo valora su gestión de la pandemia? Gracias. 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señoría. Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. En primer lugar, quiero recordar a las 25.457 personas fallecidas en Madrid por culpa 
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de esta pandemia; una pandemia que ha puesto en jaque al planeta y por la que hemos hecho todo lo 

que estaba a nuestro alcance y todo lo que está en nuestra mano para seguir combatiéndola. 

Su jefe en la Moncloa y su gente no hicieron absolutamente nada, empezando por su líder, 

el vicepresidente -exvicepresidente-, que se escondió detrás de la coleta para no hacer francamente 

nada, y quizás es porque nacieron y se financian en estos países donde la vida no vale nada. Gracias. 

(Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. Señora Jacinto. 

La Sra. JACINTO URANGA (Desde los escaños.): Mire, todos los madrileños padecemos su 

nefasta gestión. A mí, este mismo lunes, me tocó sufrirla cuando, después de llamar más de doce 

veces al centro de salud, no me quedó más remedio que irme por la tarde a urgencias, con mi hija de 

1 año, y esperar más de cinco horas para que la atendiera su pediatra. Su gestión sanitaria es tan 

nefasta como los datos que usted nos ha enviado un año después y que revelan lo que 

verdaderamente se gastó usted durante la pandemia. 

Vayamos por partes. Usted solamente ha puesto el 1,6 por ciento de todo el dinero para 

afrontar la pandemia, esto son 67 millones de euros; el resto, más de 3.500 millones de euros, se los 

ha puesto “papá Estado”, como usted diría, es decir, el Gobierno de coalición, que es quien le ha 

tapado las vergüenzas. ¡Menudo maltrato!, ¿verdad, señora Ayuso? En fin, ¡deje de hacerse la 

víctima! Se ve que con esto le ha debido de pasar como con las vacunas, que usted decía que no 

tenía suficientes y resulta que se le han caducado más de 100.000 en la nevera. 

Sigamos analizando su gestión. ¡Cómo es posible que se hayan quedado sin ejecutar 

partidas destinadas a medicamentos y a oxígeno en las residencias de mayores mientras usted les 

prohibía ir a hospitales y dejaba morir a más de 8.000 personas encerradas en su habitación! Mire, 

anteayer aseguraba, de una forma absolutamente miserable, que cada cadáver había sido tratado con 

cariño; pero, señora Ayuso, tengo que decirle algo: cuando no eran cadáveres era cuando usted tenía 

que haberles tratado con cariño y con respeto, ¡sobre todo con respeto! (Aplausos.) Su mantra de la 

libertad ya no parece una ocurrencia sino ¡un siniestro sarcasmo! 

Pero es que hay más ejemplos. ¡Cómo es posible que la Comunidad de Madrid, otro año 

más, haya 4.000 personas en la Cañada Real a las que usted está condenando a morir de frío 

mientras tienen la desfachatez de celebrar por todo lo alto el Festival de la Luz! 

Usted tiene que explicarnos muchas cosas. Para empezar, los 4.500 contratos a dedo y, para 

seguir, todas las cosas que no contó en El Hormiguero el otro día, ocultando una gestión a trancas y a 

barrancas con terribles consecuencias para los madrileños. 

Mire, su gestión ha sido calificada por el Comité de las Regiones como la peor gestión de 

toda la Unión Europea; Madrid ha sido la región donde mayor exceso de mortalidad ha habido, y, aun 

con esas, a usted no le tiembla el pulso para asegurar que despedirá a más de 5.000 sanitarios antes 
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de que acabe este mismo año. Tiene sobre sus espaldas una gestión negligente e irresponsable, y, 

por mucho que se empeñe en maquillar la realidad, los datos son inapelables, ¡no los va a tapar ni el 

Zendal ni siquiera haberse comprado Telemadrid! Su modelo de región es el de la desigualdad, el de 

la segregación y el del desmantelamiento de los servicios públicos, salpicado por una buena dosis de 

crueldad y de falta de empatía. Cada dato, cada información que conocemos, mata su relato, señora 

Ayuso. La única buena noticia de todo esto es que hoy queda un día menos para que usted siga 

siendo presidenta de la Comunidad de Madrid. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Mire, del cáncer político de este país, que es su partido, que pacta con el entorno de ETA, 

que une precisamente al entorno más violento que se conoce en democracia con los nacionalistas, 

con las dictaduras bolivarianas... Que ponga en cuestión la gestión de la Comunidad de Madrid o que 

utilice la muerte en una pandemia, que no solo se ha dado en este país sino en todo el planeta, es lo 

normal, porque ustedes, de la sangre, del dolor, del sufrimiento de los ciudadanos, hacen siempre 

política, y por eso cada vez tienen menos escaños, porque la gente ya no cree nada, absolutamente 

nada, ni en Podemos ni en los partidos satélite de su formación, que, como digo, politizan el dolor y 

no arriman el hombro absolutamente nunca; parece que celebran y se alegran de lo que ha sucedido 

en esta comunidad. Por cierto, ¡nunca arrimaron el hombro!, ¡nunca dieron una sola ayuda!, solo 

alentaban protestas y huelgas contra un hospital público que salvaba vidas mientras tenía pacientes 

dentro. (Aplausos). 

Nosotros hemos empeñado el 17 por ciento de nuestro presupuesto del año pasado a hacer 

frente a esta pandemia sobrevenida: 4.000 millones más hemos tenido que emplear para ello. Ahora 

el informe de la Cámara de Cuentas señala que, de 4.461 contratos de emergencia, por un importe de 

946 millones de euros, solo hay tres que se están mencionando en las conclusiones, ¡y eso que 

estamos aún en el periodo de alegaciones! Y lo hemos hecho con total transparencia porque si no 

ustedes no conocerían todos estos datos. 

Miren, al igual que en todo el mundo, el COVID ha trastocado la atención sanitaria y, sin 

embargo, hemos seguido adquiriendo material sanitario -se lo vamos a explicar a lo largo del día de 

hoy-; hemos tenido que duplicar incluso los aparatos, TAC, ecógrafos, equipos de mamografía, 

etcétera, para hacer dobles circuitos específicos para COVID y para no COVID. 

Nosotros fuimos los primeros que nos adelantamos a cerrar los colegios en España y, por 

tanto, dimos la luz de alarma; si no, ¡nadie hubiera hecho absolutamente nada! Defendimos con 

informes la apertura de Madrid mientras ustedes querían que siguiera cerrado y arruinando a las 

familias. Diseñamos una vuelta a la clase con todos ustedes en contra, y, luego, demostramos que era 

la mejor. Levantamos dos hospitales públicos, pusimos en marcha la herramienta Vigía, y nosotros 

estamos vacunando a mayor ritmo; y ahora mismo hay 100.000 vacunas que se han quedado 

caducadas..., ¡pregunten a sus jefes por qué no hemos podido hacer esto!, porque ustedes han 
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apostado por unas marcas y no por otras; nosotros queríamos vacunar con ellas y no nos han dejado. 

(Rumores.) Y, sobre las cifras de fallecidos..., de verdad, ¡hasta luego!, ¡da igual!, ¡paso! (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias. 

 

PCOP-1207(XII)/2021 RGEP.17999. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, se pregunta qué considera que tiene que ser prioritario en unos 

presupuestos para la Comunidad de Madrid. 

Para la formulación de la siguiente pregunta tiene la palabra la señora Monasterio en 

nombre del Grupo Vox. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. Buenos 

días, señorías. La buena noticia es que queda un día menos para que los votantes de la izquierda se 

den cuenta de que ustedes ya no defienden ni derechos ni libertades, ¡y es una vergüenza que no se 

haya aprobado la declaración institucional de defensa de los derechos humanos de Cuba! (Aplausos.) 

Señor Lobato, repita conmigo: ¡Cuba es una dictadura!, ¡Cuba es una dictadura!, y todos ustedes se 

tendrían que haber avergonzado de no haber defendido esa declaración. 

Pero vamos a la pregunta... (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: Silencio, por favor. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Hoy preguntamos a la señora 

presidenta cuáles son las prioridades en este presupuesto, puesto que la situación de los madrileños 

ha cambiado radicalmente en los últimos meses. Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. La prioridad de este Gobierno es, primero, que haya presupuestos, y, por tanto, lo que 

tenemos que hacer es estudiar sus propuestas, dando por sentado que en una negociación tiene que 

haber dos partes y que buscamos el beneficio de todos, especialmente de los ciudadanos, y para que 

este Gobierno saque adelante los presupuestos necesita que Vox no vuelva a unirse a la izquierda y 

no los bloquee, no los tumbe, y, para que Vox pueda, con tan solo 13 escaños, hacer política en 

Madrid lo que tiene que hacer también es ayudar a este Gobierno a sacarlos adelante; así que, por la 

estabilidad de Madrid, que tanto necesita nuestro país, vamos a ponernos de acuerdo y a sacarlos. 

Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. Señora Monasterio. 
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La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Señora presidenta, es muy 

importante decir la verdad: ¡Vox nunca se ha unido a la izquierda! 

Vamos a ver, tiene que contarnos cuáles son sus prioridades y tenemos que saber si usted 

va a tener la valentía y la verdadera libertad para defender algunos principios, porque, cuando 

nosotros le ponemos encima de la mesa la ley de igualdad y de no discriminación, que defiende la 

libertad, la Constitución y los derechos fundamentales de todos los madrileños, usted tiene miedo 

cada vez que la izquierda le dice y le acusa, falsamente, de atacar los derechos LGTBI. ¡No tenga 

miedo!, ¡sea como nosotros!, ¡sea valiente y defienda de verdad la libertad y la no discriminación! 

(Aplausos). 

Cuando nosotros le ponemos sobre la mesa la igualdad de oportunidades para que ningún 

niño se quede sin estudiar por no tener recursos, le ponemos sobre la mesa la gratuidad de FP para 

que nuestros jóvenes, 25.000, no estén en su casa sin trabajar y sin poder formarse, ¡y usted no 

puede contestar que es una utopía!; lo que tiene que hacer es poner todos los recursos posibles para 

que ningún niño se quede atrás, porque usted se está gastando 60 millones ¡y más! en la promoción 

de consejerías, en promocionar a sus consejeros. ¿Y qué es más importante? ¿Promocionar las 

consejerías o la gratuidad de la educación? ¡La gratuidad de la educación! 

¡Y no tenga miedo cuando nosotros hablamos de la seguridad en los barrios y hablamos de 

que los menores tienen que estar con sus padres!, y no como estas niñas tuteladas de Baleares, ¡que 

han sufrido la trata institucionalizada!, ¡que hoy nos enterábamos de que, presuntamente, ha sido 

obligada una niña a abortar!, ¡que se ocultó dónde estaba! ¿Defendemos eso? ¿Defendemos lo que se 

está haciendo en muchos centros de menores, que se está utilizando a los menores como soldados, 

en redes de narcotráfico y para atracar por la calle, como sabemos por los informes policiales 

últimamente? ¿Queremos eso o queremos garantizar la seguridad de los madrileños en nuestros 

barrios y somos valientes? ¿Tiene usted miedo a que la izquierda le diga que es xenófoba?, ¿o va a 

ser usted valiente? Nosotros somos valientes; le invitamos a que... (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora Monasterio. Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Mire, yo, con estos escaños, sumo más que las tres izquierdas juntas, sin necesitar a Vox; o 

sea que créame que no tengo no solo miedo sino que no dejo de trabajar todos los días para que 

políticas sectarias entren en las instituciones de la Comunidad de Madrid. ¡No necesito lecciones de 

nadie, absolutamente de nadie, para eso!; creo que lo he demostrado sobradamente. (Aplausos). 

Una cosa es que corrijamos leyes, una cosa es que mejoremos la legislación vigente, y otra 

es que vayamos por la vida ofendiendo, y, cuando estos debates se presentan de esta manera, 

estamos ofendiendo a muchas familias homosexuales y transexuales, que nos piden que, con los 

mismos valores, ellos también quieren defender cuestiones que afectan a sus propios hijos; por eso, 

lo que creo es que entre todos tenemos que buscar el mayor consenso, pero no tirarnos a la cara ni 

estas leyes ni el asunto de los menores no acompañados, porque, por más que insistan, ustedes 
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saben mejor que nadie, primero, que la Comunidad de Madrid no tiene competencias en materia de 

seguridad, siempre están con el asunto de la seguridad para sembrar miedo, ¡pero es que no tenemos 

competencia!, y, en segundo lugar, yo tengo la obligación legal de acoger a los menores y darles 

tutela; por tanto, si usted lo que pide es que prevarique para volver a politizar un debate como este 

no puedo hacerlo por más que me quiera entender con ustedes y con todos. (Aplausos). 

Después, ¡claro que estoy a favor de la igualdad!; creo que la igualdad no se impone por 

ley. Pero, ya que me la quieren imponer por ley, díganmelo a mí, no a los medios de comunicación; ¡si 

lo único que pido es que nos entendamos en una mesa de diálogo!, pero no como se están haciendo 

las cosas. No obstante, creo que nos vamos a entender, y sí que le digo que el pleno de hoy se va a 

celebrar porque ustedes lo han querido. Por tanto, una vez y otra vez se suman a la izquierda siempre 

que tienen la oportunidad para intentar desgastar al Gobierno de la Comunidad de Madrid, ¡y eso es 

tan real como la vida misma!, ¡tan real! (Aplausos). 

Y, luego, ¡por supuesto que nadie quiere que un solo estudiante de la Comunidad de Madrid 

se quede atrás por motivos económicos! ¡Si, actualmente, la educación en la Comunidad de Madrid es 

prácticamente gratuita! ¡Es que van ustedes con la misma monserga de siempre! Mire, ahora mismo 

hay 508.000 alumnos en etapas no obligatorias, de 0 a 3, de 3 a 6, en Bachillerato y en FP básica, 

media y superior; 384.000 están estudiando en gratuidad, el 75 por ciento, y con los cheques estamos 

llegando al 83 por ciento. ¡Esto es así!; por tanto, la inmensa mayoría de las familias en la Comunidad 

de Madrid no se quedan sin estudiar por motivos económicos. 

Yo lo único que les pido es seguir negociando, seguir pactando y dando estabilidad al 

Gobierno de Madrid porque es un lugar de contrapeso entre políticas sectarias -todo el país nos está 

mirando-, y lo único que hago una y otra vez es tenderles la mano. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. 

 

PCOP-1200(XII)/2021 RGEP.17988. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, sobre lecciones que ha extraído la Presidenta del Consejo de Gobierno de la 

pandemia para aplicarlas al sistema de salud. 

Tiene la palabra, en nombre del Grupo Parlamentario Socialista, el señor Lobato. 

El Sr. LOBATO GANDARIAS (Desde los escaños.): Gracias, señora presidenta. Buenos 

días, señora Ayuso. Sé que están siendo semanas complejas, y lo entiendo; pero, fíjese, más 

complejas que para usted lo están siendo para Ana, una mujer que me escribió el pasado martes para 

contarme que en el Hospital Gregorio Marañón le habían dicho que su operación de cadera iba a ser 

prácticamente dentro de un año, cuando le habían dicho en junio que iba a ser precisamente este 

mes de diciembre, ¡y es uno de los cientos de miles de madrileños que sufren esta situación! Total de 
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pacientes en lista de espera quirúrgica: 95.941, con una demora media de 115 días; total de pacientes 

en espera para consultas y pruebas diagnósticas: 653.670, con una demora media de 75 días. 

Señora presidenta, ¡llevamos años denunciando el abandono de la sanidad pública!, cuyas 

consecuencias, por desgracia, hoy están sufriendo los madrileños y están comprobando cada día, con 

mucha intensidad, en los medios de comunicación. ¡Usted tiene la responsabilidad de dar pasos 

contundentes para solucionarlo!, por ejemplo invirtiendo más en 2022 y mejor de lo que se invirtió en 

2019, y no al revés; por ejemplo, tratando de que Madrid, que es la región más rica de España, tenga 

la mejor sanidad pública de España, no estando a la cola y en una situación clara de desventaja 

respecto al resto de españoles. 

Está muy bien, señora Ayuso, el rato de las cañas, ¡está muy bien!, pero se disfrutarían 

mucho más esas cañas y sería uno mucho más feliz si supiera que la operación que necesita él 

mismo, o su madre, o su abuela, va a ser en diez días en vez de ser en diez meses, o si supiera que la 

prueba diagnóstica que necesita su hijo de 2 años va a ser la semana próxima y no el próximo mes de 

mayo, como le pasa a mi amigo Salva con su hijo. ¡Dese cuenta de la situación en la que estamos y 

pongámonos todos juntos las pilas, señora presidenta! (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señoría. Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Su pregunta es: qué lecciones ha extraído la presidenta del Consejo de Gobierno de la 

pandemia para aplicarlas al sistema de salud. Conclusiones que he extraído: que tenemos el mejor 

sistema sanitario del país y uno de los mejores del mundo; que la sociedad, cuando es libre, es más 

responsable y, por tanto, es más fácil así gestionar una pandemia, y que no hay que fiarse del PSOE 

de Sánchez. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. Señor Lobato. 

El Sr. LOBATO GANDARIAS (Desde los escaños.): Señora Ayuso, yo sé que, a estas 

alturas, muchísima gente se ha dado cuenta de que usted necesita enemigos, y los busca dentro o 

fuera, ¡donde haga falta!; pero la política es ayudar, señora Ayuso, la política es ayudar a Ana, es 

ayudar a Salva -de los que le hablaba-, es ayudar a los empresarios a desarrollarse económicamente, 

a las familias a tener mayor seguridad, a los jóvenes a tener oportunidades... Señora Ayuso, ¡la 

política es construir!, es construir oportunidades, nuevas realidades mejores...; pero usted -permítame 

que se lo diga- no se dedica a construir, ¡no tiene el más mínimo interés!, sino más bien todo lo 

contrario. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Bueno, 

pues vamos a seguir enumerando conclusiones que hemos extraído de la pandemia: que la izquierda 

no sabe gestionar recursos ni la economía; que, cuando no sabe cómo hacerlo, se convierten en 



DIARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE MADRID / NÚM. 86 / 11 DE NOVIEMBRE DE 2021 

 
 

 
4419 

 

personas completamente autoritarias, que quieran parlamentos y que gobiernan por decretazos, 

afectándonos a todos... (Aplausos.); que, cuando las cosas van mal, tiran de propaganda 

gubernamental sin rigor, eso sí, mientras suben las cuotas a los autónomos y los impuestos a todos; 

que el Gobierno de Sánchez nunca tuvo comité de expertos y que, por tanto, todas las decisiones que 

tomó fueron políticas. 

La pandemia también nos enseñó que Sánchez, el PSOE, dejó a Madrid la última en la 

desescalada, sin informes para ello, haciendo muchísimo daño a empresarios y a los negocios; que no 

fue capaz de dotar de material sanitario a los profesionales que trabajaban para luchar contra la 

pandemia; que, cuando la gestión de la pandemia dejó de estar en manos de Sánchez, Madrid pudo 

conjugar el ir contra el virus mientras cuidaba de la economía. 

También aprendimos que fueron capaces de aplicarnos un estado de alarma a la carta, de 

espaldas a la ley..., lo que ha sido sancionado por los tribunales. También aprendimos que España es 

el único país del mundo cuyo Gobierno atenta contra su capital. Otra lección que hemos aprendido es 

que fueron incapaces de visitar los dos hospitales públicos que pusimos para gestionar la pandemia, 

incluido el Zendal, que se ha convertido en el mejor hospital de pandemias del mundo. (Aplausos.) 

También hemos aprendido, a pesar de la confusión constante del Gobierno, que quienes vacunamos, 

que somos las comunidades autónomas, lo hemos hecho en más de un 90 por ciento, con puntos 

móviles..., ¡con puntos de macrovacunación hemos sido un ejemplo! Y otra lección que hemos 

aprendido es que van a caducar 100.000 dosis porque el Ministerio de Sanidad ha dado la espalda a 

AstraZeneca y a Janssen; que la Atención Primaria está en toda España ahora mismo pidiendo más 

médicos, y, como este Gobierno no gestiona nunca absolutamente nada, en lugar de buscar planes a 

futuro para que haya más médicos, más facultades de Medicina y más profesionales, no hacen 

absolutamente nada, y, como siempre, nos dejan ahora mismo a las comunidades autónomas con lo 

mismo. Pues, mire, el plan integral de Atención Primaria que hemos puesto en marcha en la 

Comunidad de Madrid está dotado con 200 millones de euros y el del Gobierno de España, para todo 

el conjunto, no llega a los 173. 

En resumen, ¿qué nos ha dejado la pandemia como lecciones? Que no saben gestionar; que 

imponen autoritariamente cuando las cosas les van mal; que no les importa destruir el empleo para, 

luego, poner el cazo, arrimar el hombro y decir que, como socialistas, sabemos lo que sufre la gente; 

que, si no fuera por la Comunidad de Madrid, ahora España estaría mucho más arruinada, y, por 

supuesto, que, si llegara otra pandemia, en manos de Sánchez estaríamos otra vez perdidos. Gracias. 

(Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. 

 

PCOP-1196(XII)/2021 RGEP.17984. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, se pregunta cómo valora la situación de la juventud madrileña. 
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Señora García, tiene la palabra. 

La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Muchas gracias. Señora Ayuso, ¿considera 

que el Gobierno regional está dando suficiente apoyo a la juventud madrileña? 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Yo 

considero que los jóvenes en la Comunidad de Madrid están mucho mejor que en numerosas zonas 

del país, y no digamos de fuera, y, por eso, tantos vienen a vivir, a estudiar y a trabajar con nosotros; 

pero no nos conformamos y vamos a hacer todo lo posible para que siempre vayan a mejor. Gracias. 

(Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias. Tiene la palabra la señora García. 

La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Señora presidenta, esta semana hemos 

celebrado el Día de la Almudena. Mire, yo no soy mucho de milagros, la verdad, pero casi podría decir 

que sería un milagro que me mirara mientras le formulo la pregunta y le hago la réplica; ¡no pierdo la 

esperanza en que usted pierda la mala educación! Ahora, lo que sí que sería un milagro, ¡un milagro 

de los de verdad!, es que usted respondiera, mínimamente, a lo que le pregunto. 

Mire, hoy le preguntamos por las políticas de juventud, y es que en la Comunidad de Madrid 

se da una paradoja: los jóvenes son prematuramente adultos pero son eternamente jóvenes. Son 

prematuramente adultos en niveles de estrés, en niveles de falta de tiempo, falta de expectativas..., y 

son eternamente jóvenes porque incluso aquellos que se han podido emancipar todavía tienen que 

seguir dependiendo de sus padres; entonces, nos encontramos con jóvenes de 18 años que tienen el 

cansancio vital de personas de 40 años y, sin embargo, tenemos personas de 40 años que tienen los 

salarios de chavales de 18. (Aplausos). 

Mire, señora Ayuso, usted, que lleva dieciséis años en el partido que lleva gobernando más 

de veintiséis años en la Comunidad de Madrid, ha condenado a toda una generación a ser “peter 

panes”, ”peter panes” mal, no porque no quieran crecer sino porque no pueden crecer; y no pueden 

crecer porque no pueden salir de casa, no pueden ahorrar, no pueden ir al psicólogo y no pueden 

desarrollar todo su talento. Y le hago esta pregunta siendo consciente de que hubo muchos jóvenes 

que confiaron en usted, hubo muchos jóvenes que pusieron sus expectativas en usted, ¿y usted qué 

ha hecho? Ha cogido esas expectativas, las ha triturado, las ha puesto en un paquete, se las ha dado 

a un rider y las ha vendido en el mercado de los mercachifles del low cost, y es que, al final, su 

libertad está tan caducada como sus vacunas. (Aplausos). 

Mire, no se lo va a creer, pero algunos jóvenes quieren -¡fíjese qué locura!- un trabajo 

decente en vez de tres trabajos precarios; algunos jóvenes quieren -¡fíquese qué locura!- poder tener 

hijos, poder formar una familia, y no solamente tener un plan familiar de Spotify; algunos jóvenes 

quieren -¡fíjese qué locura!- que sea usted, ¡la que ha sido elegida democráticamente!, la que regule 
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los precios del alquiler y los precios de la vivienda, no fondos extranjeros ni fondos buitre, que solo los 

ha elegido usted... (Aplausos.), y algunos jóvenes quieren -¡fíjese qué locura!- tener tiempo, tener 

tiempo para disfrutar, tener tiempo para conciliar, tener tiempo para hacer deporte, tener tiempo para 

no hacer nada, ¡y es que ustedes han convertido el tiempo en un artículo de lujo! 

Mire, a la espera, con gran expectativa también, de su insulto de hoy, hoy le traemos, cómo 

no, como cada jueves, nuestra propuesta: cree una red de espacios juveniles autogestionados para 

que sean los jóvenes los que puedan ser los protagonistas de su propio ocio y no tengan que elegir 

solamente entre irse a un botellón o irse a una casa de apuestas. Ahora que ya sabemos que usted 

tiene una lista de cosas buenas que le pasan a usted, empiece a hacer una lista de cosas buenas que 

les podrían pasar a los madrileños y madrileñas. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta del Gobierno, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. ¡Que me traiga la pregunta de la semana no significa que esa cuestión le importe lo más 

mínimo! ¿Qué busca la mayoría de los jóvenes? Buscan, para empezar, empleo, y, para eso, hay que 

tener en cuenta, primero, que Madrid es una de las comunidades con la tasa de paro más inferior, si 

no la más inferior de todo el país; fomentamos el emprendimiento, ayudamos a la empresa... 

¿Ustedes qué están fomentando? Trabajar cuatro días a la semana, ¡que ya se van a herniar!, y, 

luego, derogar la reforma laboral de todos los españoles con el entorno político de ETA. (Aplausos.) 

¡Eso es lo que están ustedes proponiendo! 

La formación, ¡básica también para independizarse! Fomentamos la Formación Profesional 

¡cómo nunca se ha hecho hasta el momento!, con más de 100.000 personas trabajando y formándose 

a la vez, y con un 126 por ciento más de presupuesto, con becas, deducciones, menos tasas, y las 

tasas cada vez más reducidas. Mientras, ¿ustedes qué están haciendo? Regalando el aprobado, 

fomentando... ¿qué?, ¿la beca black como ejemplo? ¿ese es el ejemplo que quieren ustedes para la 

juventud?, o puestos a dedo en las universidades públicas, ¡como han estado sus jefes trabajando 

siempre! 

Nosotros hemos fomentado el transporte público a 20 euros, en la tarifa más económica de 

España, mientras que ustedes nunca han hablado del asunto. 

Nosotros estamos poniendo sobre la mesa planes para el alquiler y la compra de vivienda, 

mientras ustedes lo único que promueven es la intervención de los pisos para disparar los precios y la 

okupación. Para la convivencia, le informo -¡que no se entera!- de que ya hay programas de ocio 

saludable, de voluntariado, programas culturales y de fomento del talento. ¿Ustedes qué hacen? 

Politizar agresiones de jóvenes, como lo que ocurrió en Galicia, o falsas agresiones homófobas, como 

la de Malasaña. Cuando a mí me llaman fascista... (Aplausos.), ¡usted mira para otro lado! Cuando 

fomentan que las chicas jóvenes tienen que llegar solas y borrachas, ¡miran para otro lado! Cuando 

hablan de empujarlas siempre al aborto con total frivolidad, ¿ustedes están mirando por la juventud? 

¡Falso! Ustedes, cuando promueven asaltar capillas, cuando están boicoteando hospitales públicos, 
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